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登別市立幌別西小学校  TEL：0143-85-2364  FAX：0143-85-2025 

 

運動会アンケートの結果をお知らせします 

 

１０月１０日に開催いたしました運動会では、肌寒い中ではありましたが、子供たちが力いっぱい競

技をすることができました。運動会開催にあたり、体育支援委員会の皆様には前日準備や交通整理、当

日の後片付け、そして PTA 役員の皆様には準備から当日の運営にも大きく関わっていただくなど、た

くさんのお力添えがありました。 

 また、今年度はコロナ禍での開催ということもあり、観覧いただいた皆様方には例年以上に多くの場

面でご理解・ご協力をいただきました。誠にありがとうございました。 

このように数多くのご協力を得て、今年度の運動会が行われましたが、昨年度の反省を生かして改善

できた点、なかなか改善できない点などがアンケートによって明らかになりました。 

学校が考えなければならない問題、皆様方お一人お一人に考えていただかなければならない問題など

多様にわたりますが、しっかり受け止めて、次年度も子供達のためによりよい運動会を創りあげていき

たいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       回収数１９２（回収率８１．４％） 

＜ 教育目標 ＞ 

心豊かで たくましく生きぬく  
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保護者の観覧、応援など、

事前にお知らせした約束やマナーは守られていた。

児童席、保護者席（観覧席）など、

会場の設営は適切だった。（コロナ禍対応を含む）

運動会の進行、プログラムは、良かった。

子どもたちは、力を発揮しようと

競技や係活動、応援に一生懸命取り組んでいた

令和２年度運動会 保護者アンケート集計結果

あてはまる だいたい あまり あてはまらない
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（１）全体的なご感想等 

・運動会が開催されて本当にうれしく思っている。校長先生の話にもあったが、みんなのマスクを外した顔を見ることができてよかった。 

・コロナの中で、みなさん頑張って取り組んでいたと思う。 

・大変な中、開催いただき、感謝申し上げる。 

・コロナ禍の対応も苦労と工夫があったのが伝わってきた。 

・コロナ禍で運動会ができないと思っていたが、運動会が行われてよかった。 

・６年生なので、最後の運動会だったがコロナの状況の中、できただけでもよかった。 

・コロナ禍でも実施できて、思い出に残ると思う。 

・特別な運動会を開催していただき、感謝している。子供たちや先生方の姿を見ることができ、よかった。 

・今回のこのような状況の中、子供たちの頑張っている姿を直接見られて本当によかった。 

・運動会が中止にならなくてよかった。短い時間だったが、楽しかった。子供たちの笑顔、よかった。 

・今年度はコロナで状況が厳しい中、運動会を行っていただき感謝申し上げる。６年生をはじめ、子供たちはどの学年も今この瞬間を精一杯

頑張って楽しんでいたと思う。 

・コロナ禍の中、運動会を開催してくれたことに感謝する。６年生の全員リレー、クラス一致団結していてとてもよかった。男の先生の実況

アナウンス、聞いていてとても楽しく、応援も盛り上がった。・コロナ禍でも運動会ができて感謝である。 

・コロナ禍で大変な中、先生方には感謝しかない。午前中の運動会のため、各学年の種目が少ないのは残念だが、無事に終えられたので良かった。 

・コロナ禍の対策を講じ開催していただき感謝する。最後の運動会となり、徒競走とリレーだけなのは正直残念なところもあるが、練習時間

の確保も難しい中仕方ないと理解している。子供のそれを理解し、ルールを守り、しっかりと力を出していたと思う。今年はそれだけで十

分な運動会だった。 

・大人でも戸惑うコロナ禍でも、子供たちは目の前の運動会を最大限楽しもうと練習の時から真剣に取り組んでいた。大声でのエールは控え

たけど、一生懸命な姿に心からの拍手を贈りながら子供たちの成長を嬉しく思った。 

・子供たちが一生懸命頑張っていてよかった。楽しい運動会だった。 

・初めての小学校の運動会だったが、どの学年も一生懸命で見応えがあった。競技（徒競走）の際、先生が実況してくださっていたのが楽しかった。 

・どの学年も短い期間で練習してきた成果が発揮できた運動会で、特に係で活躍する高学年のみなさんの動きが一生懸命で、とても頼もしく

拝見していた。 

・子供たちが一生懸命頑張っている姿を見てとても感動した。 

・一生懸命な子供たちの姿を見ることができてよかった。アナウンスをされていた先生がとても上手で素晴らしかったと思う。 

・競技の順位に関係なく全力で取り組む姿勢が強く感じられ短い時間でしたが、内容が濃い運動会だった。 

・仲間を応援して、自分が競技するときに頑張り、運動会を楽しんでいる姿を見られてよかった。先生方のご指導のおかげでよい運動会がで

きたと思う。感謝する。 

・普段見られない真剣な子供たちの表情を見るととてもうれしくなった。成果を感じられた１日だった。 

・子供たちは頑張っていてよかった。 

・子供たちは一生懸命に頑張ってくれてすごく良かった。先生方も今回コロナの影響で中止の可能性もあったと思うが、実施していただき感

謝している。 

・アナウンサーの先生が良かった。子供たちも楽しそうに競技をしていた。 

・みんな一生懸命に走っている姿が見られてよかった。みんな楽しそうで見ているこちらも楽しく応援できた。 

・運動会の開催が危ぶまれた中、いろいろな制限はあったが、子供たちは全力を発揮し、頑張っていたと思う。 

・子供たちの真剣な表情、頑張っている姿に感動した。 

・とても一生懸命がんばっていた。 

・力いっぱい頑張っている姿が見られてよかった。 

・今年はコロナの関係で競技も少なくて残念だったが、寒い中子供も一生懸命頑張っていたのでとても良い運動会だった。 

・どの学年もすべての競技に全力で頑張っている姿に感動した。 

・子供たちは、例年よりかぎられたプログラムの中でも精一派頑張っている姿にとても感動した。 

コロナ禍の中で大変だったとは思うが、緊張感の中でもとても温かい雰囲気の運動会だったと思う。 

・子供たちの楽しそうな姿が見られてよかった。 

・コロナの中、みんな一生懸命頑張っていた姿が印象的だった。 

・子供たち、コロナの中元気に笑顔で頑張っていたと思う。 

・コロナ禍の中、開催できてよかった。子供たちも一生懸命頑張っている姿に感動した。 

・６年間で一番短い運動会だったが、できてよかったし、子供たちの真剣な姿や楽しそうな姿に大満足である。 

・コロナの影響もある中、開催できて子供たちも喜んでいた。久しぶりの行事、楽しめた。教頭先生の実況、素晴らしかった。 

・子供は運動会をすごく楽しみにしていた。当日も一生懸命頑張っていた。 
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・応援歌を一生懸命歌ったり応援をしたりしていたので、良かった。 

・このような状況の中、運動会ができたことは子供たちにとって良かったと思うし、子供たちの頑張っている姿が見られてうれしかった。 

・初めての幌別西小の運動会でした。午前日程になった中、短時間でも子供たちの頑張りが感じられる良い運動会だったと思う。 

・子供たちが頑張って取り組んでいる姿は良かった。 

・コロナ禍の中、子供たちが一生懸命頑張っている姿を見ることができて本当に良かった。 

・コロナでいつもとは違う状況の中、子供たちは楽しそうにしていて安心した。 

・あいにくの曇り空だったが、雨も降ることなく、子供の雄姿を最後まで見ることができ、とても良い運動会だった。 

・子供たちはとても寒かったと言っていたけど、頑張っている姿が見られてよかった。 

・寒い中みなさん一生懸命頑張る姿が印象的だった。 

・天候の悪い中、子供たちはとても頑張っていたと思う。しかし、今回はコロナもあり、10月開催はやむを得ないとわかってはいてもあま

りにも寒く、親も子も体調を崩しかねないので、考えてほしい。 

・寒い中、一生懸命に頑張っている姿に感動した。自分の子供もそうだが、寒いときには上着を着るなり本人には伝えたが着用せず、体が冷

えて動きに鈍さが出ていた。走る前などウォーミングアップをさせるなど少し工夫が必要だと思った 

・とても寒かったので来年はもう少し早めが良いと思う。駐車場案内してくれた方々 など、寒い中ありがとうございました。 

・大変な状況の中、先生方や役員の方々のおかげで、初めての運動会だったが、スムーズだった。駐車の誘導の方も親切に教えていただい

た。子供たちも一生懸命でとても良い運動会だった。 

・予定時間よりも早く終わることができ、後片付けもスムーズだった。 

・先生方やＰＴＡの係のみなさまのおかげで思い出に残る素晴らしい運動会になり、皆さんに心より感謝申し上げる。 

・今回、運動会の係だったが、先生方の準備や当日の後片付け、本当にお疲れさま！ 

・先生方、忙しい中、大変だったと思う。感謝申し上げる。 

・コロナ禍の中、子供の運動会が見られることはとてもありがたいことだと思った。 

先生方やＰＴＡ役員の方々、子供たちは、準備大変だったと思う。感謝申し上げる。 

・参観日や学習発表会などの行事が削られる中、運動会が無事終えられたこと、 

準備も含め先生やＰＴＡの方に感謝申し上げる。 

子供たちの一生懸命走る姿が印象的でよかった 

・とても楽しい運動会だった。いろいろ考えて無事にできたのは先生、役員の方々のおかげである。 

・今年はコロナ禍の中、子供たちの練習時間や短縮された内容や競技があり、大変だったと思う。その中で子供たちや先生たちの頑張ってき

た姿に感動した。 

・消毒や観覧席の設営などいつも以上に大変な作業なのに開催してくださり感謝している。 

・コロナで大変な中運動会を実施していただき本当に感謝している。子供たちの頑張る姿を見られてとても励みになった。先生方に感謝！ 

・子供たちはみんな頑張っていたように思う。団体競技等、紅白で勝敗がはっきりする競技等、負けたクラスも担任は子供たちが頑張ったこ

とを認めてほめてあげてほしいと思う。 

・コロナの中で行事を準備、開催いただき感謝している。子供たちの元気な姿に元気をもらった。 

・短縮は関係なく、子供は運動会をとても楽しみにしており、張り切っていた。 

・子供たちが一生懸命に練習して頑張っている姿に感動した。午前だけだったが、楽しませてもらった。 

・午前のみの開催、良かった。お弁当の用意はとても負担だった。来年以降も午前のみの開催にしてほしい。 

・コロナ禍の中で運動会が無事にできて本当に良かったと思う。午前だけだと物足りなさはあるものの、寒かったのでありがたくもあった。

マイクの実況も児童のあどけなさもかわいらしかったし、先生は面白かったので、観覧していて終始楽しいと思えた。 

・感染対策がとられ、保護者のマナーも守っている人が多く、運動会を開催できたことに感謝している。 

・最後の運動会、開催できただけでうれしかったが、今年は特に子供たちの団結を感じ感動した。 

・コロナ禍の中、子供たちが頑張っている姿に感動した。先生方も大変忙しい中、運動会を開催していただき感謝している。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・数多くの励ましや労いのお言葉など、ありがとうございます。学校としても保護者の皆様とともに子供たち

のためによりよい運動会をしたいと考えております。昨年度末の学校文書やＰＴＡ総会資料にも掲載し承認

いただきましたとおり、次年度以降も運動会は「午前開催」となります。 

・また、運動会の開催時期につきましては、当日の気温やグラウンド環境、そして秋に「開校70周年記念式典」

を開催することを考慮し、現時点では６月開催を想定しています。 

・しかしながら、今後の「新型コロナウイルス感染状況」も見定める必要もあるので、今後の動向を注視しな

がら検討していきたいと考えています。 



4 

 

（２）プログラム・競技に関すること 

・種目の量がちょうどよかった。来年も同じでよいと思う。 

・短縮プログラムでも先生方の工夫のおかげで楽しい運動会だった。 

・短い中で楽しませてもらった。プログラムの内容もよかったと思う。来年度もコロナが落ち着いていても昼前までの開催で十分楽しめると感じた。 

・進行がスムーズでとてもよかった。 

・プログラムも分かりやすくてとっても楽しめた。 

・子供たちはコロナ禍で応援の時はマスクをしてきちんと応援していた。競技も一生懸命頑張っていた。午前終了でも楽しく見ることができた。 

・今年のように早く終わるのであれば、開始時刻を少しだけ遅くして温かい時間帯にできたらよいのかなと思う。今年は大変な中での開催で

先生方に感謝する。 

・徒競走や団体競技、リレーで、差がついてしまっても、最後まで手を抜かず一生懸命走っている姿がとてもよかった。 

・係活動している姿がとてもよかった。全体の種目数が多すぎず、小さい子連れのみとしてはありがたかった。 

・例年より短時間での運動会だったが、みんな頑張っていてとてもよかった。（全てにおいて協力等、とてもよかった。） 

・時短は分かるがリレー選手の氏名アナウンスはやってほしかった。高学年の競技を初めて見たが、６年生の全員リレーが良かった。 

・１・２年の大玉ころりんは大変そうだったが、練習を頑張ったことが伝わってきた。親も楽しませてもらった。先生方にも感謝する。 

・大玉転がしの時、先生たちがガードしていたが、グラウンドに張ってあるロープの杭が危険だなあと思った。 

・大玉転がし、みんな一生懸命に転がす姿に応援も力が入った。チームで協力している様子も見られとてもよかった。 

・１・２年の大玉転がしだが、玉をレーンに戻すために先生が児童にぶつかって転ばせてしまったり逆にさらにレーン外にはじいてしまったりは、

見ている側として不満に思ってしまう。その時その時で変わる競技なので、仕方ないとは分かっているが、立ち回り方を検討してほしい。 

・３・４年生のツイスターだけ、グラウンド全体の競技ではなかったので、遠かったのが少し残念だった。 

・子供たちみんなゴールまであきらめずに頑張っていて感動した。３・４年生のツイスターはたくさん練習したのだろうとびっくりした。 

・５年生の綱引きは２年生の時にやっているので、違う競技が見たかった。運命走など走るのが苦手な子が入賞できる競技もある方が良いと

思う。６年生の全員リレーは良かった。来年もやってほしい。 

・コロナウイルスのため、難しい部分もあるとは思うが、特に６年生などについても競技が偏らず学年ごとに変化を付けてもらえるともっと

よかったと思う（徒競走やリレーなど、走るだけの競技が多かったので…）。 

・６年生が走る競技しかなかったので、他のものでもよかったかもしれない。 

・６年生は走っただけだったので、別のことをするか、終わる時間も早かったので、もう一つくらいやってもよかったと思う。 

・数少ない種目なので、選抜リレーではなく全員リレーの方が（距離は短くても）良かったと思う。 

・６年生の全員リレーは迫力もあり、勝つために色々と工夫されていてすごいなと思った。１・２年生はお遊戯などが見たかったなと思う。 

・学年リレーなど少ない中で一つ一つが全員一丸となり、よく頑張っていた。 

・全員リレーはとてもよかった。 

・６年生のクラス対抗リレーはみんな頑張って走っていて、とても感動した。 

・６年生の全員リレーは良かった。 

・短い時間でも一生懸命取り組んでいたと思う。学年の人数も減ってきているので、団体競技は２学年一緒に今後もやるとよいと思う。高学

年のリレーは１周でやってほしい。 

・コロナの影響もあり２種目だけだったが、運動会を観覧することができ、よかった。６年の団体リレーもみんなが参加できるので良い思い

出になった。 

・仕方ないことだが、６年生のよさこいを見られなかったのは残念だった。 

・よさこいがなくてさみしく思っていたが、６年生の全員リレーで６年の皆さんは小学校最後の運動会の思い出が作れてよかったと思った。 

・プログラムにダンス等があればよかったなと思う。 

・来年はよさこいが見たい。 

・プログラムだが、コロナ禍なので今年は仕方がないと思うが、リレーや徒競走ばかりではなく、せめて５・６年生もよさこいを工夫して踊

る姿を見たかった。 

・来年は騎馬戦やよさこいが見られるくらいコロナが落ち着いてくれることを願っている。 

・当初はお遊戯もあると練習を頑張っていたので、どこかのタイミングで発表の場があるといいと思う。（が、難しいとも思っている。） 

・ダンスがないのはやはり寂しかった。 

・低学年は特に数人しか出られないリレーよりダンス等の全員が出られる競技が見たかったなと思う。 

・進行をもう少しテンポよく行うことができれば、競技の数を増やすことができたのではないかと思う。６年生最後の運動会が今年はこのような形にな

ってしまったのが本当に残念に思う。応援歌の時間をなくせば６年生の競技をもう一つくらい増やすことは可能だったように思う。 

・子供たちは団体競技などでは自分たちで工夫して考え、力を合わせて頑張っていた。徒競走はやはり１００ｍが見たかった。早く普通の運

動会ができるとよい。 

・５０ｍにする必要はないと感じた。 
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・徒競走は昨年までと同じでよかったのではないかと思った。 

・徒競走の走る前の名前を呼ぶのを１年生だけではなく全学年対象にしてほしい。 

・1年生は徒競走の時に名前を呼ばれて分かりやすく良かったので、全学年そうだとよかった。 

・数少ない競技なので１年生のように他の学年も徒競走の時に名前を呼んではいかがか。 

・徒競走のフライングはきちんと見てほしい。 

・来年も午前開催ならば、種目をさらに検討して時間的にも充実させていただけることを期待する。 

・全体的に走る競技が多かったので、走るのが苦手な子は見せ場が少なかったかなと思う。 

・コロナ禍のため、プログラムの内容等、これまでとは違った運動会になったと思うが、少人数の観覧だったのは、ゆっくりと近くで子供た

ちの頑張っている姿を見ることができた良い機会だったと思う。ただ、ソーシャルディスタンスの意味がない席の移動等をしている方が少

数いたのは残念だと思った。（１年） 

・今年はプログラムの内容が薄い気がした。（コロナで休校になりいろいろと大変なのは分かっている）。午前中で終了するのがずっと続くの

であれば、内容に工夫がほしい。 

・やはり午前中までの運動会は種目も少なく寂しい。 

・３～５年生の競技は、来年が同じ状況だったら変更してもよいかと思った。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）会場・観覧席に関すること 

・来年も午前開催なので、テント禁止で駐車スペースを増やしたままが良いと思う。（３年） 

・午前中のみのプログラムで十分よかったので、今後もテントなしの設営をお願いしたい。 

・今年はテントがなかった分、とても見やすくてよかったと思う。来年もなくてよいと思った。 

一つだけ、座る場所とビデオ撮影する場所の間に通路があると撮影の邪魔になると思ったので、 

通路は一番後ろでよいと思う。先生方、準備から片付けまで本当に感謝申し上げる。 

・グラウンドの利用形態が大きく変わっていて。とっても観覧しやすかった。 

・観覧席が全指定で区切られていたのがよかった。 

・観覧席も十分な距離が取れていてとてもよかった。 

・ごちゃごちゃしていないので、観覧しやすかった。 

自由席は逆にあってもよかったのではないかと思う。 

その代わり「立ち見の優先ゾーン」などもほしい。 

・先生方が区画など考えて配慮してくださり、この時期（コロナ）なのに、座って観覧でき、初めての運動会をじっくり見て応援することが

できた。感謝申し上げる。 

・２部制の学校もあったようだが、西小は全学年一緒にできたことが良かった。 

・今年から午前のみの開催ということでコロナ対策をしながらの実施になったが、もう少し時間を決めて低学年・高学年に分かれて行ってほ

しかったと思う。 

・指定席は番号カードが取り付けられていて場所を探しやすく分かりやすかった。 

・保護者の観覧席だが、今年が一番わかりやすかった。昨年まではどこからどこまでが何年生なのか区切りも分かりづらかったので、ラミネ

ートで「○年生・番号」とすぐ抜き取れるということに感動した。ラミネートだと前日に雨が降っても番号が薄くならず読み取れるので、

本当に良かった。 

・天理教前の細い道は、車両通行しないでほしい。歩いていたので少し怖かった。 

・保護者席、思った以上に広く、周りとの距離も離れていて、とても落ち着いて見ることができた。 

・保護者の皆様に様々なお考えがあることは十分承知しています。 

先ほども申し上げたように「午前開催」であることを踏まえると、「騎馬戦」「よさこい等のリズム・表現」

「徒競走100ｍ」「全学年呼名」とすべての要望を組み込むことは不可能だと考えています。そのため、学校

としては、①限られた時間（運動会の開催時間、そして運動会の練習時間）の中で、②学校の教育活動の一

環として「学校として何をお見せすべきか」を、皆様からいただいたご意見も参考にしながら検討していき

ます。 

・例えば、「リズム・表現を取り入れた場合、団体競技を入れ込む時間があるのか、団体競技をブロック開催す

れば可能か。また、練習時間は十分確保できるのか」「徒競走100ｍ終了時に保護者席移動の時間を捻出した

上で、滞りなく競技を遅延なく最後まで実施することはできるか」などを今後検討していきます。 
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（４）観覧マナーに関すること 

・観覧のマナーについて何度もマイク放送をかけてくださっていた点はとてもよかったと思う。駐車場もスムーズに使用できてよかった。 

・残念なのは保護者観覧。一番前の席で椅子を使っていたり三脚を使っていたり。ルールを守って後ろでビデオを撮っているときに座席で立

って撮り始めたり・・・大変残念だった。（５年） 

・親のマナーが少し守られていなかったので（三脚やいすを使っている人がいて）残念に思った。 

・保護者席の空席が多かった。保護者席での椅子の使用は禁止だったが使っている人がいた。 

・椅子は小さい物でも不可と事前にお知らせが来ていたのに、使用している方がいた。 

もめ事が起きていなかったようなので良かったが、先生方には時間や様々な制限がある中で、 

最大限やっていただき感謝でいっぱいである。 

・一番前の席の人が椅子に座っていてその後ろの人たちが見づらくなっていて常識がないと思った。 

・前列で椅子に座っている方がいた。再三の連絡も受け入れられないこと、残念だった。 

・保護者席の一番前で椅子に座っていた方もいて、ビデオ場所もなく、見づらいところがあった。 

・一番前の席で椅子に座っている方がいた。アナウンスは聞こえなかったみたいなので、個人的に注意してもらった。 

・一番前でパイプ椅子に座っていた家族に声を掛けてくださった方がいました。それでなくても後ろのはじっこで見づらかったので、とても

気になっていたため、その方に大変感謝している。（５年） 

・保護者の観覧マナーは最低だった。前列なのに椅子を使用している家族もいれば、前列の家族プラス他の家族が集まり談話が長きにわた

り、前半の競技がほとんど見れなかった。前列の方は後ろの家族のことも考えてほしい。こんなことをここに書かなければならない情けな

さも感じるが、子供たちが頑張っているだから、せめてマナーは守ってほしい。話があるならせめて後ろでしてほしい。 

・保護者の観覧席で移動している人が多かった（自分の席ではなく、他の家庭と合流したりしていた。 

・後ろの席の人が１区画に２家族で座っていた。密に加え、うるさかった。祖母など、父母以外の姿もあり、どうなのかと思った。 

・三脚は使用しないでと決められているのに、隣の人や後ろでも使用している人が多かったと思う。ちゃんとルールを守っている人からして

みたらとても馬鹿らしく思える！ 

・三脚は腰までの高さで撮影するなら使用可にしてもよいと思う。 

・三脚のルールはあまり守られていなかったと思う。 

・三脚を持っている人が多かった。大声での声援が目立った。 

・観覧席でのルールについて、私たちの前の席の人も含め、数か所で三脚を使っていた。あと、祖父母の方が観覧席まで入ってきているとこ

ろもあった。事前に電話をかけ「コロナにかかっても責任がとれないので、祖父母の方には来ないでほしい」との話を聞いている身として

はいい気持ちはしなかった。 

・観覧を遠慮してもらっているはずの祖父母の姿や近所の方などの姿があり、とても残念な気持ちになった。 

・保護者の観覧で何名か祖父母も見ている家庭があり、見たくてもコロナ対策でやむなく来れていない祖父母にとって、不公平だと感じた。 

・例年だと家族で応援に行くが、コロナの中ということもあり仕方ないと思うが、片親だと一人で座ることになり、寂しい思いがした。（祖

父母がダメということにて）。一人＝片親？みたいな見方もあるのではと思った。座る人数の制限は必要だとは思うが、人まで区別しない

・今年度は「コロナ対策」として、「指定席のみ」で「指定席の敷地面積を広くする」という方策で実施しまし

た。テント設営も禁止にしたことにより「見やすかった」という意見もありましたので、次年度もテント設

営の禁止とします。 

・また、自由席の設営については、先にも書きましたように今後の新型コロナウイルスの感染状況が大きく関

係してきますので、今後の動向を見て判断いたします。 

・低学年・高学年別の開催についてご意見をいただきました。この件については、事前にＰＴＡ役員会でも審

議いただいたのですが、①これまで来校者分の駐車スペースを十分確保できなかったこと、②駐車場誘導員

の不足、③ＰＴＡ体育支援委員の業務量過多、④本校は、校舎周辺の道路が大変狭く、自動車の入れ替わり

は危険なこと、等を勘案して、本校は一堂に会して実施することを決めた経緯があります。 

・観覧者に制限を加えたことについては、学校としては苦渋の判断で、本当に心苦しく思っていることをご理解いた

だけますと幸甚です。これまでの学校文書でもお伝えしたとおり、「新型コロナウイルスの感染リスクから祖父母の

皆様を守る必要がある」と判断したためです。それぞれのご家庭のご事情があることも分かりましたので、次年度

もこの状況が続く場合は、少しでも各家庭のニーズに応じられるように検討していきます。 
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でほしいと思う。今は若い祖父母もたくさんいると思う。祖父母というだけでいけないという書き方ではなく、来てもいいけど対策を各自

で検討お願いします等書いてほしいと思う。 

・観覧者については、片親で下の子が小さいとやはり祖父母がいてくれないと不便があるかと思った。なので、同居の家族で大人２名など大

人２名まで観覧可に変更してほしいと思った。 

・父母兄弟以外の人が座っている家庭があった。 

・事前にお知らせされていた決まり事やマナーは守られていなかった。 

通路に立って観覧しており歩行の妨げになっていた。 

香水をつけてきていて不快な気分になった。子供の行事なのにおかしいと思う。 

中学生が固まって通路にいたりもしていた。 

・何度もプリントでお知らせがあったことを守られていない方がいて残念だった。 

・持ち込みが禁止されているものを使っている保護者が多くて残念だった。 

・保護者の中で一人マスクをしていない人を見た。付けられない理由があるとしても、そういった場合は少し離れたり後ろに下がって観覧し

てほしい。 

・保護者の方が、煙草を駐車場で吸っている姿を見かけたが、良いのか。（昨年度同様、そしてこれからも「敷地内禁煙」です。） 

・見ている方々もルールを守って見ていて気分よく見ることができた。 

・保護者のマナーもよかったと思う。この取組の成果が来年につながっていくことを願う。 

 

 

 

 

 

・一部の保護者のマナーの悪さを指摘する声が多くありました。昨年度の反省を受け、マナーの問題

をみなさまと共有するため、繰り返し文書で呼びかけたり放送を使ってアナウンスしたりしてきま

した。加えてＰＴＡ役員の皆様に会場巡回を昨年以上にやっていただきましたが、昨年同様の結果

で、残念ながら大きな変化は見られませんでした。 

・祖父母の観覧、椅子や三脚の使用など、今年の記述内容を見ると、まさに多くの保護者の方にとっ

て「正直者が馬鹿を見る」という結果になってしまったということ、加えてこのような状況は、学

校として決してあってはならない状況であることだと思っており、大変申し訳なく感じています。 

・このような状況下で、例えば、「三脚は腰までの高さで撮影するなら使用可でもよいのではないか」

という意見がありましたが、今年の状態で「可」という学校見解を示すと次年度の保護者席はどの

ようになるでしょうか。「立ち見の優先ゾーン」を設定すると、どのようになるでしょうか。 

・検討すべき事柄であることだと十分認識していますが、これらは、保護者をはじめ観覧者お一人お

一人が、「自分だけでなく周囲の皆様のことを考えて」初めて成り立つことで、今年度のマナーの悪

さが続くのであれば、たとえ実施したとしても、これまでと同じような意見がアンケートに追加さ

れるだけになる可能性も十分あるとも思っています。 

・翻って言えば、このような課題は、これからの教育活動で子供たち一人一人に確実に身に付けさせなけれ

ばならない事柄だと再確認できましたので、力を入れて指導していきます。 

 
 
 児童玄関の開錠を「午前８時」に変更してから、４か月が過ぎようとしています。お子さんの
「早く学校に来たい！」という気持ちはとてもうれしいのですが、これからますます寒くなってき

ます。お子さんの体調も考え、午前８時に学校に到着するように、改めてご家庭でもお声掛けお願
いします。 


